



Hecho bien

Romanos 1:1–17

Pablo empieza su carta a los romanos estableciendo las bases de su libertad espiritual. Pablo les dice a los romanos que son libres porque han sido justificados ante Dios, gracias a la fe en su Hijo. Jesús llevó la pena de nuestros pecados cuando murió en la cruz, de manera que nunca más necesitaríamos cargar con el castigo que merecemos. Quienes creen en Él, son capaces de caminar libremente hacia una vida lejos del pecado.

¿Podrías poner los cimientos de tu fe en Jesús sobre la base que menciona Pablo? Sí, si es posible “estar bien” con Dios. Si ya eres creyente, puedes seguir edificando sobre esta base, aceptando y reafirmando por completo, la plena libertad que Él nos da. Se te ha puesto en “bien” por Dios, para con Dios.

Después de leer Romanos 1:1–17 en tu propia Biblia, te conviene echar un vistazo a la versión de abajo para una mayor claridad.

Los saluda Pablo, siervo de Cristo Jesús llamado por él para ser apóstol y apartado para anunciar el evangelio de Dios. Por medio de sus profetas, Dios ya lo había prometido en las santas Escrituras. Es el mensaje que trata de su Hijo Jesucristo, nuestro Señor, quien nació, como hombre, de la descendencia de David, pero a partir de su resurrección fue constituido Hijo de Dios con plenos poderes, como espíritu santificador. Por medio de Jesucristo recibí el privilegio de ser apóstol, puesto a su servicio, para que en todas las naciones haya quienes crean en él y le obedezcan. Entre ellos están también ustedes, que viven en Roma. Dios los ama, y los ha llamado a ser de Jesucristo y a formar parte del pueblo santo. Que Dios nuestro Padre y el Señor Jesucristo derramen su gracia y su paz sobre ustedes.

Acción de gracias

En primer lugar, por medio de Jesucristo doy gracias a mi Dios por cada uno de ustedes, porque en todas partes se habla de su fe. Dios, a quien yo sirvo con todo mi corazón anunciando el evangelio de su Hijo, es testigo de que continuamente los recuerdo,¹⁰ y en mis oraciones pido siempre a Dios que, si es su voluntad, me conceda que vaya por fin a visitarlos. Porque deseo verlos y prestarles alguna ayuda espiritual, para que estén más firmes; es decir, para que nos animemos unos a otros con esta fe que ustedes y yo tenemos. Quiero que sepan, hermanos, que muchas veces me he propuesto ir a verlos, pero hasta ahora siempre se me han presentado obstáculos. Mi deseo es recoger alguna cosecha espiritual entre ustedes, como la he recogido entre las otras naciones. Me siento en deuda con todos, sean cultos o incultos, sabios o ignorantes; por eso estoy tan ansioso de anunciarles el evangelio también a ustedes que viven en Roma.

El evangelio, poder de Dios

No me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para que todos los que creen alcancen la salvación, los judíos en primer lugar, pero también los que no lo son. Pues el evangelio nos muestra de qué manera Dios nos hace justos: es por fe, de principio a fin. Así lo dicen las Escrituras: “El justo por la fe vivirá.”

Pablo era una persona con credenciales impresionantes. Era ciudadano romano de una rica familia judía. Estudió bajo la tutela del gran rabí Gamaliel. Algunos historiadores creen que Pablo tenía el equivalente a un doctorado cuando tenía más o menos 29 años. (Para mayores informes sobre sus credenciales lean Filipenses 3: 3-6.)

1. En épocas ancestrales los escritores se identificaban a sí mismos al empezar sus cartas. Proporcionaban también sus credenciales para responder al por qué tenían autoridad para escribir dicha carta. ¿Cuáles son las credenciales que enlista Pablo? (1:1)



2. En el versículo 1 Pablo se llamó a sí mismo *siervo*. Haz un estudio de la palabra siervo. ¿Qué trataba de comunicar Pablo cuando se identificó a sí mismo como siervo? (1:1; referirse también a 2 Pedro 1:1 y 2:19.)

3. La palabra *evangelio* (buenas nuevas) quiere decir que se hacía un anuncio en relación a un evento significativo que podría cambiar la historia del mundo. ¿Cuáles son las buenas nuevas a las que se refería Pablo? (1:9; 1:16; 1 Corintios 15:3-4.)

4. ¿Cómo presenta Pablo a Jesús? (1:2-4)



5. Explica a qué se refiere Pablo en Romanos 1:3 cuando escribió “Es el mensaje que trata de su Hijo Jesucristo, nuestro Señor, quien nació como hombre, de la descendencia de David,” *Dios Habla Hoy - La Biblia de Estudio*, (Estados Unidos de América: Sociedades Bíblicas Unidas) 1998. (Ver también Juan 1:14)

6. ¿Qué le pidió Dios a Pablo? (1:1; 1:14–15)

7. Si tú hubieras sido Pablo, ¿habrías hecho la lista de tu identidad en Cristo o la de tus logros personales (educación, experiencia, posición social, ascendencia) como credenciales para servir a Jesús? Explica.

Propósito de Pablo

8. En 1:5 Pablo dijo: “Por medio de Jesucristo recibí el privilegio de ser apóstol, puesto a su servicio, para que en todas las naciones haya creyentes en Él y le obedezcan.” (Dios habla hoy)
 - a. ¿A quiénes llamó Pablo para proclamar a Jesucristo?

 - b. ¿Qué debía decirles?

 - c. ¿Cuáles son las tres cosas que resultarían?

9. Busca la palabra *gloria* en el diccionario ¿Qué crees que significa “para gloria de su nombre”? Se todo lo específica que puedas ser.

10. El catecismo de Westminster dice: “La principal finalidad de una persona es glorificar a Dios y disfrutarlo para siempre” Lee Isaías 43:7 y Romanos 11:36. ¿Qué nos dicen estos versículos del propósito de nuestra existencia? ¿Qué significado personal tiene para ti?

Plan de Pablo

11. Pablo les recordó a los cristianos romanos que los gentiles habían sido llamados a pertenecer a Jesucristo y que eran amados por Dios. (Romanos 1:6–7) ¿Qué más les pidió en 1:7?

12. En 1:8–14 Pablo exalta la fe de los creyentes romanos y les comparte su deseo de visitarlos en Roma. ¿Por qué quería ir a Roma? (1:10–14)

Pasión de Pablo

Es preciso saber algo de historia para que podamos entender el impacto de Romanos 1:15–16. Durante la época de Pablo, el Imperio Romano había conquistado la mayor parte del mundo conocido, incluyendo Israel. Roma, era la capital y el centro del Imperio y era del mismo tamaño que los Estados Unidos. Los ciudadanos romanos menospreciaban a los cristianos porque no pertenecía a la élite social. De hecho, los cristianos romanos eran por lo regular de la clase trabajadora o esclavos. ¿Sería por eso que Pablo quería contarles a estos romanos sobre un carpintero pobre, judío y que había sido ¡crucificado!? (La crucifixión se consideraba como la manera más baja de ejecutar a un criminal) Es casi seguro que Pablo iba a ser motivo de risa por todo Roma.

13. ¿Qué les dijo Pablo a los cristianos romanos? (1:15–16)

14. Veremos en nuestro estudio de Romanos, que Pablo no se avergonzaba del evangelio porque éste era un mensaje de la transformación de pecadores a santos, de encadenados a liberados.
 - a. Según Pablo, ¿Quién tiene el poder de llevar a cabo la transformación en nosotros? (1:16)

 - b. El concepto de salvación tenía un tremendo significado en la época de Pablo. Su principal significado era “liberación.” El Evangelio libera al pecador, tanto del castigo como del poder del pecado. ¿Quiénes eran los candidatos a esta libertad? (1:16)

15. ¿Crees tú que el mensaje de Romanos en 1:15–16 era contrario al pensamiento romano?
¿Sería este mismo mensaje de Romanos contrario al de la nuestra? Comparte por favor.

Posición de Pablo

El versículo clave del libro de Romanos es el 17. Aquí la palabra *justo* corresponde a una relación y no a la manera de ser de una persona. Un autor hace notar:

Es importante notar que la declaración de “justicia” se puede usar de dos maneras diferentes. Una de las maneras más comunes, describe la propiedad de “hacer justicia.” Hacerle justicia a una persona es demostrar que siempre fue inocente

La otra manera [es]... declarar a una persona justa (inocente) cuando en realidad la persona no lo es. En este caso, el pecado de la persona es perdonado e incluso recompensado... En Proverbios 17:15. . . “Apártate de las acusaciones falsas y no condenes a muerte al hombre inocente y sin culpa, porque yo no declararé inocente al culpable. (Éxodo 23:7).

Un juez no podría ser justo si dejara al culpable sin castigo. Dios exige justicia en respuesta al pecado de la humanidad, y esa demanda de justicia ha sido cumplida con la muerte de Jesucristo. (Pyne, 83–85).

16. Con tus propias palabras comenta a que se refirió Pablo cuando dijo “No me avergüenzo del evangelio, **porque es poder de Dios para que todos los que creen alcancen la salvación,**” (Dios habla hoy; énfasis agregado)

17. ¿De qué manera se vuelven justos los pecadores ante Dios? ¿De qué manera podemos seguir viviendo en justicia ante Dios? (1:17)

Lección 1

Hecho bien

18. ¿Cuáles serán algunas de las maneras en que tratamos de ser justos ante Dios?

19.  Pablo se remite a Habacuc 2:4, “mas el justo por su fe vivirá”. El versículo se cita tres veces en el Nuevo Testamento, Romanos 1:17, Gálatas 3:11, Hebreos 10:38. Lee el contexto de cada uno de esos pasajes. ¿Cuál es el hilo conductor que une este verso a través de los tres libros?

♥ 20. ¿Qué diferencia hace en tu vida la verdad de Romanos 1:16–17? Sé específica.

♥ 21. Repasa la lección. ¿Qué diferencia crees que hace saber tu posición en Cristo, y su propósito en tu vida con tu capacidad para ser libre?

“Señor ayúdame, para que no cambie tu Gloria por lo que no vale la pena.”

